

DIARIO DE ALMERIA

FRANQUEO Y TIMBRE CONCERTADO

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XXVI. -- Número 7.350

Viernes 3 de diciembre del 1937

TIENDAS, 10. -- TELEFONO 1880

El Frente Popular marcha firmemente unido para terminar con la "quinta columna"

EDITORIAL

Acaba de tenerse una importante reunión del Frente Popular de Almería, cuya nota damos aparte. En ella se ha demostrado con toda firmeza, que el Frente Popular, es decir, la expresión de todo nuestro pueblo en su lucha contra los enemigos de sus libertades, es indestructible, cada vez más firme. Está dispuesto el Frente Popular a hacer abortar, de acuerdo con las autoridades civiles y militares, todos los planes que pueda forjar la facción, y el pueblo puede tener confianza en que serán eliminados sus enemigos.

Ha tomado el Frente Popular importantísimas resoluciones encaminadas a la defensa activa y pasiva de nuestra capital y provincia. Las fortificaciones de nuestros frentes, de nuestras costas y de nuestra ciudad serán pronto una realidad, así como la terminación de los refugios, cuyos trabajos se incrementarán para salvaguardar nuestra población civil de los posibles y alevosos bombardeos que son capaces de llevar a cabo los aviadores del crimen.

Podemos felicitarnos los antifascistas de ver cómo la representación genuina de todos los Partidos y Organizaciones, no solamente forma un bloque granítico, a prueba de todos los embates de la reacción, sino que, además, trabaja incansable por hacer frente, con la realización de trabajos prácticos, a la situación de guerra que vive nuestro pueblo.

Esta actividad del Frente Popular representa el golpe más certero a la «quinta columna» de los emboscados y trozkistas, de los saboteadores y enemigos de la unidad.

Es, pues, fortalecer el Frente Popular, el más importante deber de todo antifascista.

El Gobierno de la República responde a la nota del Gobierno inglés

Barcelona, 2.—En el Ministerio de Estado se ha facilitado la nota del Gobierno español, en contestación a la nota que el Gobierno Británico le dirigió el seis de noviembre, acerca de la retirada de los no españoles, y que ha sido entregada ayer, miércoles, a las once, por nuestro Embajador en Londres.

Abarca los siguientes puntos: Primero. El Comité de No Intervención ha acordado aceptar los nueve puntos del Reino Unido fecha 14 Julio, de 1937, que trata de la retirada de los voluntarios; concesión de derechos de belligerancia y de las prácticas del control; medidas adicionales que hagan plenamente eficaz el control, teniendo en cuenta especialmente las disposiciones de este punto, con lo que se hizo constar en el informe Van Dulm Hennig.

Segundo.—El Gobierno español igualmente responde a la nota, con estos documentos complementarios que pueden considerarse relacionados en orden a los acuerdos que se mencionan. Hace reparos a los requisitos para cooperar a la retirada de todas las personas participantes en el actual conflicto, y que no sean de nacionalidad española, o que no la tengan adquirida en Julio de 1936 y se

pronuncia por el nombramiento de comisiones encargadas de establecerlo. Realmente España trabaja por esa solución.

Tercero.—El Gobierno Español al que se propone el hacer la retirada de combatientes extranjeros sigue manteniendo este criterio, por lo cual se muestra muy propicio a que tal operación se verifique bajo la vigilancia internacional y está inclinado a aceptar la intervención de las comisiones a que se alude, pero considera indispensable precisar su esclarecimiento para conocer concretamente el compromiso a que se le invita. Estos esclarecimientos, no solo convienen en cuanto a la composición de dichas comisiones, evitando alguna repulsa fácil de avenir a fin de que no se encuentren luego normas que puedan obstaculizar nuestro propósito de dar a su contenido las máximas facilidades, ha preferido entresacar estos problemas que el Comité de No Intervención involucra con la retirada de combatientes extranjeros. Estudia la nota española el apartado primero del plan británico relativo a la supresión de las patrullas navales y su sustitución por el establecimientos de oficiales internacionales en los puertos españoles y la contradicción que exist

te en este punto, Van Dulm Henning, y dice que está muy poco indicada la introducción de tal sistema por lo costoso y difícil de administrar, y además porque resulta completamente inútil.

Farece elemental —añade la nota— que el Gobierno español sepa anticipadamente si el sistema propuesto es el del plan británico de 14 de Julio o si se considera rechazado tal sistema por el informe Van Dulm Henning que el Comité de No Intervención señala también como cimiento de sus acuerdos.

El Comité establece que la retirada de combatientes no españoles seguirá haciéndose parcialmente en proporciones numéricas que de las mismas se haga en uno y otro lado; pero nada, dice y conviene aclararla, si esa proporción ha de ser simplemente numérica, o si estará en relación con diversas categorías, con el fin de darle coadyuvaciones que se especifiquen lo mismo en el campo gubernamental que en el de los rebeldes.

El Gobierno español extrañase, ante el caso de que se lleve a efecto la retirada de combatientes extranjeros, de que el Comité de Londres no reputa como tales a los súbditos del Sultán de Marruecos residentes en la zona del Protectorado español en aquel Imperio, y quisiera conocer los fundamentos de semejante definición, que, además de reñir con el afán de dar máxima amplitud de no nacionales, pugna abiertamente con la constitución de la República y se halla en franco desacuerdo con los convenios internacionales que, partiendo del acta de Algeciras suscritos por estados cuyas representaciones figuran en el Comité de Intervención, lo fijaron en el Estatuto del referido país.

En el apartado séptimo y octavo se especifican párrafos de la Nota del Gobierno Británico acerca del restablecimiento de la vigilancia en la frontera franco-española e hispano-portuguesa, que deberá proceder muy poco tiempo al comienzo de la retirada de no españoles y la adopción de medidas para hacer más eficaz el plan de vigilancia marítima. Como el apartado octavo de dicho plan señala la vigilancia y establecimiento de internacionales observadores en los puertos españoles, el Gobierno considera notorio que procede aclarar cual es la proporción que verdaderamente se le someten.

El Gobierno estima necesario se aclare esa resolución de dicho Comité y se autorice al Presidente para dirigirse al Gobierno y los rebeldes con objeto de adoptar el acuerdo.

Debe saberse, de manera que no quede lugar a dudas si tal acuerdo ha sido exclusivamente para la retirada de personas de nacionalidad no española que participen en la lucha, como también lo que se relaciona con el reconocimiento de derechos de belligerancia vigilancia terrestre y marítima, que

PARTE DE GUERRA

Parte de Guerra facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional.

Ejército de tierra

CENTRO.—Patrullas rebeldes intentaron un golpe de mano en el frente de Guadalajara que fué rechazado.

ESTE.—Fuerzas propias ocuparon dos montículos mejorando sus posiciones en el sector del Ebro. Nuestra artillería disolvió una concentración enemiga en Alcubillas donde fué hostilizado causándole bastantes bajas vistas. Fué rechazado un golpe de mano en Artilan, Portillo Barrane de Balde Abril y otros lugares de Zuera.

ANDALUCIA.—Escasa actividad en los frentes. Fuego de artillería en Porcuna contra Matagallar.

LEVANTE Y EXTREMADURA.—Sin novedad.

FRENTE DEL ESTE.—En el sec-

tor de Gallego y en el de Osma iban concentrándose grupos enemigos y nuestra artillería hizo varios disparos consiguiendo disolverlas. Mas tarde nuestras baterías dispararon sobre Osma haciendo blanco en los objetivos señalados. La aviación republicana bombardeó eficazmente Allerbe destruyendo de numerosas concentraciones.

También en dirección a Perdigueira y Zaragoza se han visto concentraciones, saliendo una escuadrilla de aparatos leales disolviéndolas. Mas tarde al regresar desde las posiciones enemigas le hizo fuego de barrera con baterías antiaéreas, pero los aviones llegaron sin novedad a su base.

Otras escuadrillas realizaron por las líneas enemigas una incursión ametrallando una concentración en Almedúvar.

De todas partes

LLEGADA DE HENRI LEDERMAND

Valencia, 2.—Ha llegado a esta Ciudad el célebre autor Dramático Henri Ledermand.

EN MADRID LA POLICIA SIGUE SU LABOR DE LIMPIEZA

Madrid, 2.—La policía ha detenido a Francisco Santa María, con domicilio en la calle de Cartagena 130, hotel. Hace tiempo logró evadirse después de haberse efectuado registros infructuosos donde residía; pero en uno efectuado hoy, en el hotel donde reside, se pudo observar que en una de las habitaciones había un removido de tierra. Realizada una excavación encontré una olla que contenía numerosos objetos de plata, joyas y monedas de oro. También se ha procedido a la detención de Antonio Fernández Pelayo domiciliado en Goya, 64 y Plaza de Cortes 4, encontrándosele gran cantidad de billetes y plata, siete cadenas de oro, veinticinco relojes de caballero y otras muchas alhajas.

HALLAZGO DE MINAS SUBMARINAS

Valencia, 2.—Las lanchas que hacen el servicio para el reconocimiento de minas submarinas, han

en el primero aparece involucrado.

Antes de esta nota del Gobierno español aparece la que le fué entregada en 6 de noviembre, cuando fué adoptado el acuerdo, en sesión plenaria, por el Comité de No Intervención, que hizo suyo el Plan Británico de 14 de Julio de 1937, y que trata de la retirada de voluntarios, de la concesión de derechos de belligerancia y de los problemas del control.

encontrado cinco minas en diferentes puntos de la costa.

LOS PAJAROS NEGROS SIGUEN AMETRALLANDO POBLACIONES INDEFENSAS

Castellón, 2.—Esta mañana a las siete y veinticinco vierónse aparecer dos hidros facciosos que evolucionaban sobre la costa.

Bombardearon y ametrallaron los pueblos de Moncada, Nales, Burriana, Almazara, Benicasin, Cabanes, Alcorubres, Torreblanca y Peníscola.

En la carretera de Cropesa ametrallaron a un camión, produciendo la muerte a uno de sus ocupantes. Diéronse en Castellón las señales de alarma al ver aparecer de nuevo la aviación facciosa sobre las islas Columbretes. Entonces se elevaron nuestros cazas dándose a la fuga los aviones rebeldes.

PERO... HUYEN ANTE EL ARROJO DE NUESTROS AVIADORES

Barcelona, 2.—Esta mañana intentaron acercarse a la ciudad de Barcelona varios aparatos facciosos. La Jefatura de Orden Público ha publicado una nota en la que dice, que a las ocho y treinta y cuatro dos hidros facciosos procedentes de Palma de Mallorca intentaron bombardear la Ciudad, impidiéndoselo oportunamente la intervención de los cazas republicanos, que, al perseguirlos, los pusieron en fuga.

Nuevamente, a las nueve aparecieron por las proximidades de Barcelona y otra vez la aviación leal consiguió ahuyentarlos. Dejaron caer varias bombas sobre una población de la costa Sur catalana, y se internaron mar adentro.

Con la unidad de todo el pueblo español, Franco y los invasores serán aplastados, dice nuestro Comité Central.

El Partido Comunista, que siempre ha luchado por el sacrificio de todo interés de grupo o tendencia, al interés general de ganar la guerra, por la más férrea disciplina, por el orden popular, por la unidad de todas las fuerzas antifascistas, se dirige a todos los obreros, a los campesinos, a los soldados, a los jóvenes, a las mujeres, a todas las masas del pueblo español, y, con profundo sentido de su responsabilidad, proclama la necesidad de que el Gobierno de Frente Popular reciba hoy el más firme apoyo de todo el pueblo español. La unión inquebrantable entre el Gobierno de Frente Popular y el pueblo es una garantía de nuestra victoria.

PARA GANAR LA GUERRA

Para ganar la guerra es preciso sentir más viva, más urgente, más apremiante, la necesidad de la unión leal, amplia y férrea de todos los antifascistas. Esta unidad tiene su más exacta expresión en el Frente Popular, que ha sido el arma que nos ha permitido sobrepasar las derrotas parciales, y el que va forjando la victoria, a través de las alternativas de la guerra.

Cualquier debilitación del Frente Popular puede ser mortal para la suerte de nuestra lucha. Por eso quienes se afanen por combatir o pretendan ignorar al Frente Popular favorecen, consciente o inconscientemente al enemigo.

Quienes atentan contra la unidad sagrada de nuestras Organizaciones, de nuestros Sindicatos o Partidos, hay que considerarlos como enemigos y tratarlos como a tales.

El Frente Popular, hoy más que nunca, debe funcionar como el órgano de relación y colaboración de todas las fuerzas antifascistas; como la base y el apoyo más firme del Gobierno de Frente Popular.

Nuestra U. G. T. debe ser una e inmovible en su unidad, bajo la dirección de su nueva y legítima Ejecutiva. Esta fortaleza interna afirmará la unidad de acción con la C. N. T. Estrechar los vínculos de amistad de las dos grandes Centrales Sindicales, es cobrar nuevas y poderosas energías para la producción y los combates.

Para ganar la guerra hay que multiplicar los esfuerzos en las fábricas y en el campo, para extraer de nuestras máquinas y de nuestra tierra una producción cada día mayor, que nos permita dar armas al Ejército y pan a todo el pueblo. Es necesario que los Sindicatos y Organizaciones obreras colaboren estrechamente con el Gobierno para eliminar toda indisciplina y desorden en la producción, y para intensificar ésta al máximo.

Las conquistas revolucionarias no pueden ser obstáculo al cumplimiento de las tareas de la guerra. Todos los trabajadores comprenden que en los frentes se combate por la defensa de las conquistas revolucionarias de los obreros y de los campesinos, y comprenden también que estas conquistas revolucionarias se defienden con la disciplina y los sacrificios que la situación nos impone.

¡Hay que instaurar en todo el país un régimen severo de economía y de austeridad, desde arriba hacia abajo! Hay que luchar sin piedad contra toda forma de abuso o de irresponsabilidad, contra los gastos inútiles, contra el burocratismo, contra todos los que se aprovechen en la situación actual para beneficiarse personalmente. Hay que recompensar a cada uno sobre la base de la intensidad y de la calidad del trabajo. La clase obrera sabrá dar y dará a todas las capas sociales el ejemplo de la disciplina y del sacrificio.

Las mujeres alentarán a los combatientes, y les sustituirán animosas en los puestos de retaguardia.

Nuestra juventud sentirá como máximo honor su incorporación al Ejército, irá alegre a los parapetos, sentirá el orgullo de batirse por una España unida en el fervoroso anhelo de triunfar y de disfrutar en común la victoria.

¡Soldados de la República! En los próximos combates no cederéis ni una pulgada de terreno, aniquilaréis al enemigo y le expulsaréis de nuestro territorio.

¡Oficiales y comisarios! La República cuenta con magníficos soldados, que luchan y mueren heroicamente. Vosotros, que jugáis un papel de tan inmensa responsabilidad, reconocida y apreciada por todo el pueblo debéis intruir a los soldados, dotarles de capacidad técnica cada día más perfecta, de moral y conciencia firme, con el fin de que nuestras posiciones actuales, firmemente fortificadas, se conviertan en fortalezas inexpugnables.

¡Nuestro Ejército popular será un Ejército de granito en la resistencia e incontenible en las ofensivas!

Nuestra retaguardia constituirá un bloque de acero. Todas las

ambiciones e intereses particulares se sacrificarán a los intereses generales del pueblo y de la Patria.

Bajo la autoridad del Gobierno del Frente Popular, el orden revolucionario se afirmará, acabándose con los trotskistas, con los espías y saboteadores que luchan contra la victoria, dándose fin a los burócratas y especuladores, para que nuestros soldados y nuestras poblaciones activas no sufran escasez ni hambre.

Todo el pueblo español, más unido que nunca, más disciplinado y consciente que jamás, se pondrá en pie y responderá con celeridad a la toma de Asturias por los rebeldes e invasores fascistas.

EL UNICO COMPROMISO POSIBLE: ¡APLASTAR A FRANCO!

En el momento que los fascistas y sus agentes en el extranjero y en el país, con el fin de sembrar la duda y la desmoralización, difunden absurdas voces de posibles compromisos con los asesinos facciosos y con los invasores fascistas, nosotros proclamamos, seguros de interpretar el sentimiento profundo de todo el pueblo español, que en nuestro país ni un minuto podría mantenerse en el Poder aquel hombre que, siquiera lejanamente, pensara en la posibilidad de llegar a transacciones o compromisos con el enemigo.

Nuestro Gobierno actual y nuestro Frente Popular son la expresión de esta voluntad inquebrantable de todo el pueblo de España. El sabrá movilizar a todas sus fuerzas y organizará todos los recursos de nuestra Patria para crear las condiciones que permitan conquistar la victoria definitiva.

EL DEBER DE LOS COMUNISTAS

¡Comunistas! Como siempre, vuestro partido os llama a ser los primeros en la realización de las grandes tareas de unidad, de disciplina y de lucha en la vanguardia. Vuestro Partido os pide que, una vez más cumpláis con vuestro deber de ser guía y ejemplo de los trabajadores y de los combatientes, y de extremar vuestra abnegación y vuestro sacrificio. Siempre habéis estado en los puestos más avanzados de la lucha y habéis extremado el cumplimiento de vuestro deber. Por vosotros, nuestro Partido se ha cubierto de gloria. Sed ahora dignos también de nuestros héroes caídos en el frente. Una vez más han de saber los comunistas que su deber consiste en ser los primeros en avanzar y no retroceder nunca. Que vuestro ejemplo sea el estímulo de todos los que trabajan en la retaguardia y de todos que luchan en las trincheras.

¡Todos por la unidad del proletariado, por la unidad sindical y por la unidad antifascista!

¡Todos unidos al lado de nuestro Gobierno, bajo la bandera del Frente Popular.

¡Todos a luchar y a trabajar por el triunfo!

¡El enemigo no pasará! ¡España no será fascista!

Todos juntos libremos cuanto antes a nuestra Patria del invasor extranjero y del fascismo, y conquistemos la libertad.

EL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

Socorro Rojo Internacional

Relación de los donativos hechos al Socorro Rojo Internacional durante el mes de octubre por la 54 Brigada Mixta.

213 BATALLON:

Primera Compañía, 525; Segunda Compañía, 545; Tercera Compañía, 190; Cuarta Compañía, 740; Compañía de Ametralladoras, 575; Plana Mayor, 680; Recaudado de distintas unidades (hospitalizados), 500.

214 BATALLON:

Primera Compañía, 570; Segunda Compañía, 985; Tercera Compañía, 1.290; Cuarta Compañía, 785; Compañía de Ametralladoras, 475; El Batallón 215 no ha entregado nada al Delegado de la Brigada.

216 BATALLON:

Primera Compañía, 441,50; Segunda Compañía, 738; Tercera Compañía, 539; Cuarta Compañía, 944; Compañía de Ametralladoras, 759,50; Plana Mayor, 444; Recaudación atrasada que figura en el

Batallón sin liquidar, 5.032; Plana Mayor de la Brigada, 1.585; Compañía de depósito, 2.265; Intendencia, nada; Ingenieros, nada; Sanidad, 650; Tren motorizado, 755; Tren motorizado como de noviembre pero que debe corresponder a octubre, 335; Artillería, 730; Transmisiones, 595.—Total... 23.663. Gastos del camarada Francisco Martínez que vino a Ugijar a entregar el donativo de su unidad, 20.—Total... 23.643.—Almería 2 de diciembre de 1937.—EL S. DE FINANZAS.

SE DESEA SABER

El paradero del camarada José Alonso Chicón Cárdenas, natural de Jaén, informes en la Secretaría de Ayuda del S. R. I.

CAMPAÑA DE INVIERNO DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Relación de donativos: Exmo. señor Gobernador Civil,

1.000; Secretario particular del Gobernador, 25; Comité Provincial del S. R. I. 5.000; Camarada Mallo, 10; Juan Antonio Rull, 5; Diego Requena, 5; Isac Mayoral, 5; Angel Rosillo, 10; Marfil, 10; Roberto, 10; José García, 5; Urbano Carrasco, 5; Maturana, 10; Juan Román, 5; Antonio Oñas, 5; Josefa Giménez, 5; Joaquina Boyerizo, 5; Carmen Boyerizo, 5; José Morante Jiménez, 25; José Morante Boyerizo, 12,50; Angel Martínez Boyerizo, 12,50.

Impresiones sobre la asamblea provincial del Partido

Se ha celebrado la Asamblea Provincial de nuestro Partido. Las impresiones que de la misma he sacado, son altamente satisfactorias en lo que se refiere a las intervenciones de los distintos camaradas que hicieron uso de la palabra, para atacar los problemas que tenemos planteados con respecto de la guerra. De ellos el informe de nuestro Secretario General, camarada Maturana, magnífico en todos sus puntos, del cual todos los comunistas hemos sacado conocimientos que podemos convertir en iniciativas, en lo que a esos problemas se refiere.

Las intervenciones de los demás camaradas, se ajustaron en un todo a los puntos a tratar en dicha Conferencia, destacando sobre ellos la de nuestro representante en el Frente Popular, camarada Mayoral, que puso de manifiesto la política justa de éste y la obligación que por todos los medios tenemos de robustecerla.

La Conferencia, como ya digo anteriormente, espléndida.

CHAMIZO

DR. ARTES GUIRADO

SANATORIO QUIRURGICO
Alcalde Muñoz, 12

RAYOS X

APARATO DIGESTIVO

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5
Nuevo domicilio, Pérez Galdós, 3
Teléfono 1719

Rasgo antifascista

Los oficiales, clases y soldados del Destacamento número 5 de Defensa de Costa de guarnición en esta plaza, por conducto de su Comisario político han hecho entrega al Presidente del Consejo Municipal de esta ciudad, de la cantidad de quinientas noventa y dos pesetas con cincuenta y cinco céntimos, importe de una recaudación obtenida entre todos ellos y a beneficio del hospital Civil de esta localidad, por lo cual dicho Consejo Municipal les queda muy agradecido.

Lea Vd. DIARIO DE ALMERIA

LOS PROBLEMAS DEL CAMPO

Planificando la economía agrícola

Nos dice el artículo 3.º del Decreto de Agricultura de 7 de octubre de 1936 que las industrias agrícolas pasarán, lo mismo que las fincas rústicas que preceptúa el artículo 1.º del referido decreto a poder de los campesinos. Hace ya un año que se dió esa disposición emancipadora del campesino y esta es la fecha que las industrias de transformación de productos agrícolas, de materias primas rurales no están no sólo en poder de los campesinos, sino que éstos tampoco las controlan. Varias causas han influido para que esto haya ocurrido, principalmente la falta de relación entre estas industrias y las de producción agrícola; hasta tal extremo que incluso están regentadas por organismos oficiales distintos; mientras la producción de materias primas rurales está en el Ministerio de Agricultura, las industrias agrícolas que constituyen en el orden económico un lazo indisoluble con la producción agrícola están regentadas por el Ministerio de Economía.

Tenemos como industrias

más generalizadas e importantes, la harinera, la bodeguera y la alcoholera, habiendo sido sólo hasta la fecha la industria aceitera la única industria agrícola más importante de España que está en poder de los obreros del campo y esto es debido principalmente a que esta industria está más ligada al campo, pues la mayoría de los molinos aceiteros forman parte integrante de las explotaciones olivareras.

En la economía agrícola desde siempre se vió que la causa principal de que los trigos no valían en España lo que debían, para que los agricultores pudieran resarcirse de los gastos del cultivo de dicho cereal, en general caro en el suelo español, era debido principalmente a las fabulosas ganancias que obtenían los fabricantes de harinas, y que a pesar de los precios bajos a que se vendía el trigo—pues desde hace muchos años no llegó en nuestro mercado la producción a rebasar el precio de 44 pesetas el quintal métrico—a los consumidores españoles se nos ha olvidado la fecha en que comíamos el pan a 0,60 ptas. el kg. En este bonito negocio los fabricantes de harinas han ganado, a costa de los agricultores y de los sufridos consumi-

dores, de 10 a 12 pesetas por saco de harina de 100 kg.

Lo que decimos de la industria harinera se puede hacer extensivo a las industrias vinícola y alcoholera. Estos fabricantes no han tenido nunca que preocuparse de si llueve, nieva, hiela, o una sequía prolongada merma la cosecha. Eso se queda para los desgraciados campesinos! Ellos se han limitado a tener abiertas sus fábricas y pique el que quiera. Los agricultores no tienen otro recurso que llevarles su cosecha, pues tenían el negocio tan bien montado para no hacerse competencia y además actuaban con unos métodos usureros tan descarados que a los campesinos no les quedaba otro recurso que entrar por el aro al precio que ellos querían.

Las tierras, en su mayor parte, se las ha entregado el Gobierno a los obreros del campo; les ha proporcionado medios económicos para explotárselas y tanto ha cambiado por consiguiente la estructuración económica agrícola que las cosas no pueden seguir así, so pena de que la justicia de emancipación campesina la hagamos a medias.

(Continuará)

LAS FORTIFICACIONES

Cuando se trata de un tema fundamental que por su trascendencia puede hacer variar el curso de los acontecimientos que se suceden en nuestro país, toda insistencia es poca.

Nos referimos a las fortificaciones.

Tenemos bastantes ejemplos, y muy dolorosos por cierto, para que parezcamos machacones. No queremos que ocurra en Almería lo que en otros sitios, porque, además, sería absurdo. Si tenemos armas, municiones y hombres, solamente nos falta el sitio donde utilizar todo esto con mayor rendimiento. Este sitio es la trinchera de materiales sólidos que aguante los combates de la artillería y aviación enemigas. La trinchera con refugios subterráneos donde nues-

tros soldados estén a cubierto de todo; donde el valor de nuestros hombres resulte más eficiente.

Para esto el Frente Popular de Almería ha comenzado muy brillantemente por cierto, la campaña correspondiente y ya han salido dos expediciones de fortificadores que con el mayor entusiasmo, se batan también con las armas del trabajo con el enemigo, en noble emulación con nuestros bravos luchadores de vanguardia.

Mas no es suficiente esto. Es necesario que las Organizaciones Sindicales los Partidos Políticos, todo el pueblo antifascista se preocupe de ello y ofrezca al Frente Popular sus herramientas; su dinero y su músculo para hacer inextinguible la provincia de Almería. Ello influirá enormemente en la defensa de nuestra patria.

Se siguen descubriendo complots en Francia

París, 2.—En el pueblo de Limeil han sido descubiertas 20 cajas de bombas. En Chouboulis que servía de depósito de granadas, se han hallado gran cantidad de material. El inquilino que figuraba como una mujer, ha huido tan pronto el depósito fué hallado por la policía.

También en Ferrolesatli se han encontrado 30 cajas de granadas de 30 kilo cada una cargadas. Hasta ahora se han cogido 5.000 granadas. Se ha encontrado una carta dirigida a una fábrica de armas preguntando si dicha fábrica podría, ante una eventualidad, facilitar ametralladoras y fusiles.

Nuevo delegado de Abastecimientos

Designado por el Ministro de Agricultura, ha tomado posesión del cargo de Delegado del Servicio de Abastecimientos de Almería, el camarada Tomás Rico Miras, que goza de gran prestigio en dicho departamento ministerial.

Deseámosle mucho acierto en su difícil cometido.

ALTAVOZ DEL FRENTE

Se desea saber el paradero del niño de 7 años Antonio López Portillo. Contéstese a Altavoz del Frente, o a su padre, José López Luque, en Intendencia, "Industria Conservera".

LA GUERRA

¡Todos conocemos la guerra! Hemos visto cuadros de dolor por doquier... exterminio... espanto... miserias...!

Pues bien. Con ser tan duros sus efectos, con ser tan odiada por nosotros, tenemos que aceptarla y aprovecharla, para asegurar nuestra libertad.

Se nos presenta un dilema contrario a nuestros sentimientos y hemos de aceptarlo. Seremos guerreros para desenmascarar y aplastar a los que viven de la guerra.

España es quizás el país que más combatió la guerra. Es patente que desde el advenimiento de la República no se ha perdido ocasión de demostrar al mundo los sentimientos

de este pueblo, contrarios a la guerra. Demostrada esta verdad intangible, nadie puede tacharnos de guerreros profesionales.

Ha sido necesario que unos ambiciosos se alzaran en armas contra la Patria, para que toda España se levante airada y que cada uno de sus hijos, sintiendo en su corazón el dolor de la traición, se sienta un guerrero fuerte y poderoso para aniquilar y desenmascarar a aquellos que en Africa escribieran páginas de cobardía que como la de Annual, será imperecedera para maldecirlos.

La guerra es de todos los pueblos temida, menos de aquellos en que impera el fascismo, que con ella se sostiene.

Guerra y fascismo, aunque tengan sentido distinto, son dos cosas iguales; y es por lo que combatiendo y exterminando al fascismo, desaparecerá para siempre la guerra y vendrán a los pueblos la paz y el Progreso.

Tenemos que luchar todos denodadamente, lo mismo en los frentes que en la retaguardia, para que ésta sea la última guerra que asuele nuestros campos, que destruya nuestras ciudades y que inmole con sus terribles efectos a seres nacidos para gustar de las delicias que la vida proporciona.

¿Que hemos de sufrir privaciones y sufrimientos? ¡Quién lo duda! Pero ya que nos han provocado y traído a la lucha, aprovechemos esta oportunidad para liquidar todos los agravios que nos han inferido, exterminando a los traidores y especuladores de la guerra hasta que no quede rastro de estos asesinos, sacudiendo el yugo de la esclavitud; que estas serán las últimas privaciones y miserias, pues asegurada la Paz con nuestra victoria, vendrán días venturosos para nuestro pueblo, y una nueva aurora aparecerá trayendo consigo la antorcha de la Libertad.

JOSE MARIA

CONVOCATORIAS Y AVISOS SINDICALES

Se cita a todos los practicantes afiliados al sindicato provincial para que concurren a la Asamblea que se ha de celebrar el día tres de los corrientes, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, Plaza de Litrán, 1, en 2.ª convocatoria. Se ruega la más puntual asistencia.

ANTONIO LANGLE

Médico especialista en enfermedades de piel, venéreo y sífilis. Análisis de sangre y de orina. Consulta diaria de 12 a 2 y de 3 a 5. Calle de Plácido Langle, 4

LA INDIA

Es la Droguería más barata y mejor surtida. Granada, 1-A.—Almería.

JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA DE ALMERIA

RADIO OESTE

Por la presente se convoca a todos los militantes de este Radio, para hoy, a las seis y media en el antiguo Circulo Mercantil, (junto al Altavoz del Frente). El radio oeste espera de vosotros acudais a esta asamblea, por tener que tratar de asuntos de verdadero interés para nuestra organización. Camaradas todos, no faltar, pues el que falte será sancionado rigurosamente.

Por el Comité de Radio, el Secretario de Agt-Prop.

ULTIMA HORA

¿Declararán los Estados Unidos la guerra al Japón?

(Por teléfono).

Parece ser que las relaciones entre los Estados Unidos y el Japón se han agravado hasta tal punto que se teme por parte de Norteamérica una declaración de guerra a los japoneses.

Lea Vd. DIARIO DE ALMERIA

Beneficio pro-fortificaciones, en el Cervantes

El viernes 3, organizado por el Comité de Control de Espectáculos público, se celebrará en el Teatro Cervantes de esta capital, una función cinematográfica, cuyos ingresos líquidos se destinarán para ayuda a las obras de fortificaciones de Almería y su provincia.

En dicha función benéfica pro-fortificaciones se proyectará la gran superproducción en español interpretada por Dorotea Vix, «Un Secuestro sensacional».

Al final de la primera sección, el camarada Urbano Carrasco, Director de Altavoz del Frente de Almería, dirigirá unas palabras al público, significativas de la gran importancia que las fortificaciones en nuestra provincia tiene en estos momentos de la guerra que sostenemos con el fascismo nacional e internacional.

Por el carácter que tiene este beneficio, ningún antifascista almeriense dejará de asistir al mismo.

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

El Frente Popular
cumplirá su misión
histórica conduciendo
al pueblo español
a la victoria, sin compromisos ni componendas de ninguna especie.

DIARIO DE ALMERIA

Periódico de la mañana

Portavoz de los obreros y campesinos de Almería y su provincia.



La Cultura, necesidad social

La Universidad Popular ha abierto sus puertas a todo el pueblo de Almería que tenga deseos de capacitarse. Es preciso que lo conseguido a costa de tantos esfuerzos, no se malogre. Toda la juventud, sin distinción de sexo ni de tendencias políticas debe acudir a formar en las filas de la gran cruzada emprendida contra el analfabetismo y la ignorancia. Los siglos de incultura que han tenido que soportar las clases populares, han pesado como una gran losa, fría e inerte sobre las conciencias del pueblo, impidiendo que floreciera ninguna idea libertadora o que arraigara en sus espíritus, cualquier tendencia innovadora.

Al llegar los auténticos hijos del pueblo a la dirección de todos los organismos nacionales, al intervenir por propio derecho en las grandes industrias, al escalar los mejores puestos técnicos de la economía del país, al mismo tiempo que tiene acceso a carreras como las de ingenieros, médicos o bien pilotos o jefes del ejército, necesita

una cultura preliminar que les permita compenetrarse con la función a desarrollar.

El futuro ofrece un gran porvenir a la juventud popular y esta a de comprender la necesidad imperiosa de no restar fuerzas al gran movimiento de emancipación proletaria que se esta operando en nuestra España.

El analfabeto que teniendo facilidad para dejar de serlo, porque no se decide a realizar un pequeño esfuerzo por aprender, es un estorbo para la sociedad, un individuo inútil en la obra de reconstrucción que el pueblo va a llevar a efecto.

LA UNIVERSIDAD POPULAR

La F. U. E. de Almería con la creación de la Universidad Popular, ha dado un gran paso en la lucha por la cultura del pueblo. Pero esto con representar por si solo el espíritu entusiasta que anima a los estudiantes antifascistas no lo es todo. La secretaria de cultura, sección que dentro de la F. U. E. lleva a cabo una labor muy eficaz, tiene el propósito de crear otras cuatro escuelas de barriada, para aquellos jóvenes y obreros que por vivir muy distantes del centro de la capital encontrarían dificultad para asistir a las clases. Creemos que este es el mejor modo de contribuir a desterrar de nuestro suelo la plaga del analfabetismo. Nuestra mayor satisfacción es ver las clases de la Universidad concurridas por los obreros, con ese espíritu de comprensión, de camaradería, que vea en nosotros a unos compañeros que desean que la juventud salga del estado de postración mental en que se ha encontrado. Que vean en la Universidad Popular la casa de la juventud, el sitio donde con un ambiente de confraternidad se capaciten y aprendan los conocimientos indispensables, para el desenvolvimiento de sus actividades.

¡Ni un solo analfabeto sin asistir a la Universidad Popular!

¡Ni un obrero sin saber leer ni escribir!

J. NAVARRO

ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA

TRABAJO CONCIENZUDO

Alcalá, 124, ático, D. MADRID

Extraemos del Programa de acción común de los P. S. y P. C.

El Comité Nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista, a los Comités Provinciales y locales y a todas las organizaciones y militantes de ambos Partidos.

Concurso activo para la organización de los trabajos de fortificación y la construcción de refugios para los combatientes y para la población civil.

Política agraria de intensificación de la producción agrícola y reforzamiento de la unidad del proletariado urbano y rural con los campesinos trabajadores, no solamente en todo el período de guerra, sino también después de la victoria. Por ello es indispensable garantizar efectivamente la tierra a los que la trabajan, a los obreros agrícolas y a los campesinos, reconociéndoles plenamente el derecho de elegir libremente, sin violencia alguna, la forma colectivista o individual del trabajo y respetando sus derechos sobre los productos del mismo; ayuda financiera, técnica, agronómica, comercial y de exportación a las colectividades libremente constituidas y a los campesinos individuales; concurso activo para animar y ayudar prácticamente a la constitución de cooperativas agrícolas de producción, de compra y de venta.

Fortalecimiento del Frente Popular: Teniendo en cuenta que la política del Frente Popular es hoy la única política justa y revolucionaria y que es la garantía para la victoria, el Partido Socialista y el Partido Comunista deben inspirar su acción en esa política y reforzar la cohesión y la eficacia del Frente Popular, combatiendo todo lo que pueda debilitar o mermar sus fuerzas organizadas, todo lo que pueda quebrantar la unión del pueblo; deben trabajar por que todas las organizaciones antifascistas, políticas y sindicales, presten su mayor asistencia y apoyen fervientemente la política del Frente Popular y sus decisiones.

El conflicto del Extremo Oriente

Nueva farsa

París, 2.—Nuevamente se habla de unas negociaciones diplomáticas, tendentes a la solución del conflicto del Extremo-Oriente. Estas negociaciones son la consecuencia de la mediación alemana en la guerra chino-japonesa, y dicese que tienen por base las aspiraciones que en los asuntos asiáticos ha evidenciado el eje de la muerte Roma-Berlin-Tokio.

También se dice que el Mar-chucuo, siguiendo a sus amos del Japón reconocerá a Franco para así servir mejor los intereses bastardos de Alemania y de Italia.

Fallece en París el secretario perpetuo de la Academia Francesa

París, 2.—Ha fallecido en su domicilio de París, el secretario perpetuo de la Academia Francesa, notable literato, René Geneux. Fué catedrático de la Sorbonne, y entre sus obras más notables figura una «Historia Literaria», por la que alcanzó un gran renombre y gozó de prestigio en el mundo de las Letras. Fué elegido académico en el año 1909.

París, 2.—Toman carácter de noticias autorizadas los rumores circulados sobre una mediación alemana en China. Se habla de haber celebrado una entrevista el embajador alemán en China con un alto funcionario y haber ultimado un acuerdo—naturalmente en perjuicio del sufrido pueblo chino y para favorecer a los nipones aliados del dictador alemán.

Proyéctase el establecimiento de una paz definitiva, ofreciendo a China la cooperación económica, si ésta se adhiere al pacto anticomunista firmado en Roma últimamente.

En este caso, el Japón retiraría sus tropas de ocupación en todo el territorio chino.

El referido funcionario, afirmase ha manifestado que el hecho de comenzar a discutirse este proyecto de mediación alemana, no implica que el ejército chino esté cada vez más decididamente dispuesto a seguir luchando contra los invasores de su país.

En espera de lo que diga el primer enemigo de la Humanidad

Roma 2.—Las radios italianas hacen una gran «reclamo» al artículo de fondo que «Il Popolo d'Italia» publicará mañana, titulado «Nuestro dilema», sin duda, continuación de las campañas que la prensa de Mussolini viene sosteniendo hace días, sobre las cuestiones internacionales.

El proletariado francés se moviliza en favor de la España republicana

París, 2.—Las organizaciones socialistas y comunistas de esta capital han emprendido una activísima campaña, para conseguir de M. Chautemps, que el Gobierno de la República francesa intervenga cerca de la Sociedad de Naciones, para que por ésta se preste la debida ayuda al legítimo Gobierno de España y se le conceda la libertad de comercio que facilite el triunfo de la República española.

La nota facilitada por el Frente Popular de Almería

El Frente Popular ha acordado en su reunión plenaria, entre otras cosas, dos que estimamos de gran interés.

Recomendar a todos los sindicatos remitan directamente a la D. E. C. A. el día de haber que se tiene acordado, para facilitar la importante labor de dicha entidad.

Se ha nombrado una comisión que habrá de encargarse de preparar los camiones y demás materiales necesarios para la retirada de tierra de los refugios, en los domingos. Y esta comisión notificará a las sindicales el número de hombres que aproximadamente necesita. Acordándose igualmente recomendar a todos los antifascistas de Almería presten la máxima ayuda a los trabajos de la retirada de tierra los domingos.

Se tomó el acuerdo de reclutar rápidamente hasta mil hombres para acelerar los trabajos de fortificación, siempre de acuerdo con las autoridades militares, y bajo la dirección de las mismas.

Con respecto a lo acordado por la U. G. T. de trabajar los domingos, se establece que los dos sindicales se pongan de acuerdo y ellas designen los sindicatos que puedan trabajar.

Visado por la censura

El triunfo final corresponderá sin duda de ninguna clase al pueblo antifascista que lucha por su libertad y su independencia; pensar, suponer o admitir lo contrario, es contrarrevolucionario y es fascista